

Diario de Avisos de Segovia

Defensor de los intereses de la Provincia
(DOS EDICIONES DIARIAS)

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

EN SEGOVIA: Un mes, una peseta.—Fuera de la Capital, trimestre 3,50 pesetas.—Número del día 5 céntimos: atrasado, 10 céntimos.
PAGO ADELANTADO
Los artículos firmados se publican bajo la responsabilidad de sus autores.—No se devuelven los originales.

REDACCIÓN E IMPRENTA

PLAZA DE GUEVARA, NÚMERO 2.

ADMINISTRACIÓN

PLAZA DEL CORPUS, NÚM. 10.

PRECIO DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados a precios convencionales.—Esquelas de defunción desde 5 pesetas en adelante.
PAGO ADELANTADO
Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse al Administrador.—APARTADO NÚM. 25.

Los Pósitos y el Banco Agrícola.

Cuando la dominación árabe extendía por el mundo sus vastos conocimientos, tanto en el orden científico como en el económico, por ser ella la única poseedora del mayor grado de cultura en aquella época, entre las muchas prácticas que existían, y que más ó menos perfeccionadas desde entonces se conservan, una quizás y no de las menos importantes que continúan transmitiéndose de generación en generación, es la que se refiere á los Pósitos municipales.

Aun cuando perfectamente legislada para ellos, no puede decirse que en España llegó á establecerse con carácter de firmeza hasta mediados del siglo XVI, en el que se llegó á conocer la inmensa ventaja del cultivo de la tierra.

Dominando por entonces la mayor sinceridad en el trato social, y siendo imposible el evitar que las vicisitudes atmosféricas vinieran en un momento á destruir para siempre la fortuna de los pequeños labradores, reuniéronse todos, y lo mismo el poderoso feudal que el último vasallo, convinieron en aunar proporcionalmente sus fuerzas, y crear depósitos de reserva con el exclusivo objeto de socorrer las necesidades de los más pobres.

Este es el origen de nuestros Pósitos Municipales, verdaderos Bancos de trigo, que si en un principio llenaron por completo las indicaciones para que fueron creados, hoy sólo recuerdan la munificencia de nuestros antepasados, y son un principio para que el labrador desgraciado concluya de arruinarse.

En los primeros siglos de su fundación, después que una desgracia imprevista ó una necesidad urgente obligaba al pequeño colono á acudir á estos depósitos en demanda de socorro, y éste satisfacía religiosamente el estipendio señalado, solo bendiciones y alabanzas salían de sus labios para los mantenedores de esta institución.

Hoy sujeto á las mismas volubilidades á que la imaginación del hombre está obligada la Administración de los Pósitos ha dejado de tener un fin benéfico, y cada uno de ellos es un antro donde se fraguan mil combinaciones perjudiciales todas ellas, para aquellos que de buena fé creen encontrar en aquellos lo que la naturaleza ó sus escasos medios no le pueden proporcionar.

Prescindiendo de las especulaciones mercantiles, que han establecido contra los Pósitos una terrible competencia, hay que observar las múltiples adulteraciones que sufren los granos desde que el labrador los deposita e ellos hasta que de nuevo vuelve á recibirlos; y si á esto se añade los vejámenes que le hacen sufrir antes de su extracción, y las múltiples bagatelas que tiene que satisfacer para verse en posesión del mísero saco de trigo con el que espera atender ó á la siembra perentoria, ó con la venta al sustento de sus ganados ó al de su familia, comprenderáse cómo una institución tan benéfica, haya llegado á caer en el descrédito, y hoy solo sea el alivio de aquellos desgraciados que nada tienen que perder y que su participación sea temida precisamente por los que en buena ley debieran fomentarlas.

Así se explica que haya siempre sobrantes en los Pósitos Municipales, porque el préstamo que estos hacen, es más vejatorio que el que hace el más temible usurero.

A evitar estos desmanes y con mayor novedad y garantía, vino la creación de los

Bancos Agrícolas donde el labrador necesitado alcanza por un interés más módico que el que le proporcionan los Pósitos, el metálico que necesita para cubrir sus atenciones, previa garantía de la próxima cosecha ó de las fincas que posee.

Así funcionan en todas partes con provechosos resultados. En Segovia se fundó hace años un Banco Agrícola, cuyos beneficios se hicieron en poco tiempo estensivos á toda la Provincia... Después, no es necesario recordar por qué causas liquidó todas sus obligaciones; lo cierto es que sin él la usura quedó triunfante, y de nuevo se enseorea del pobre que acude á sus puertas.

De lamentar es que tan útil establecimiento haya cesado en sus funciones, demostrando nuestra incuria sin que nadie se haya preocupado de recogerle sobre sus mismas cenizas, siendo esto más sensible cuanto que al tratarse de un empréstito del Gobierno, nuestra Provincia ha cubierto con creces las obligaciones que la correspondían, buscando estos capitales un interés menos que el que de aquel modo podían alcanzar, sin contar el grandísimo que se alcanza con la satisfacción de haber sido útil á la tierra de donde hemos sacado esos puñados de pesetas que solo á ella corresponden y deben beneficiar.

BENIGNO G. GARRIDO

Expiación providencial.

Estaba en el ánimo de todos que en Pekín habían ocurrido catástrofes dignas de los tiempos bíblicos, pero era tan terrible la idea que todo el mundo se esforzaba para alejarla, interin no resultaran confirmados los presagios de sangrientas tragedias realizadas en la ciudad amarilla.

Era muy extraño, y ya casi en prueba evidente de la catástrofe, que no hubiera medio de información que no existiese ni un criterio indígena escapado á su horrible destino que hiciera llegar á los representantes de las potencias europeas en Tien-Tsin ó en Taku noticias de la situación y de la suerte que hubiese cabido á los europeos en Pekín.

Quince días después de la catástrofe, según unos y diez según otros, ha llegado la confirmación del trágico final que ha cabido á los europeos refugiados en las legaciones de la capital.

A pesar de que el presentimiento de esas desgracias palpaba en todas partes y de que los espíritus estaban preparados para recibir la triste noticia de haber sido pasados á cuchillo todos los europeos residentes en Pekín, los detalles que ofrecen los telegramas recibidos exceden en refinada crueldad á todo cuanto pueda concebir la imaginación.

Nunca ha podido Europa sufrir mayor insulto que presenciar con rabia impotente como los chinos se entregaban á las más feroces venganzas, sin que esos colosos de la fuerza que han paseado por todo el mundo su codicia, lo pudieran impedir, sufriendo la afrenta de que á pesar de todo el poder de que alardean no pudiesen sujetar la mano airada de las turbas de asesinos que han hecho tabla rasa de todo cuanto en la capital del imperio representaba la ingerencia de la civilización extranjera.

Por temor unas de otras esas potencias europeas permitieron que España fuese sinceramente sacrificada; por temor toleraron el sacrificio del pueblo boer, que Inglaterra ha consumado vilmente, y ahora, como por expiación providencial el mismo cobarde recelo

le ha hecho perder días y semanas sin realizar nada práctico, sabiendo que en Pekín agonizaban centenares de europeos, sin calcular ó calculándolo y teniendo que devorar el despecho de que esas matanzas adquiriendo resonancia en el imperio chino; aliente á matores tropelias ya que se propague la tendencia al exterminio de todo lo extranjero.

Nosotros deploramos profundamente la suerte de las pobres víctimas, pero sentimos algo que nos infunde fé en la justicia divina, ver como se expian las codicias desatentadas y como se castigan las culpables indiferencias ante los atropellos del más fuerte.

NUESTRA INFORMACION

Madrid 18.

Aun los periódicos más benévolos para el gobierno, no ocultan su impresión desagradable á la vista de lo ocurrido con los últimos nombramientos para altos cargos.

Justo será decir, que el apartamiento en el buen camino se ha producido en estos últimos meses.

Cuando se constituyó la situación que preside el Sr. Silvela, pudo fácilmente advertirse que se buscaba con esmero la designación del alto personal, y hasta el haberse respetado en sus puestos varios funcionarios de los llamados técnicos determinaba á nuestro juicio un buen rumbo.

Y como nada hay que desorganice más que la arbitrariedad y el favoritismo, se explica el mal humor producido en las filas ministeriales, y son naturales las murmuraciones que se oyen en cualquiera corro de conservadores á que uno se acerque.

Se estima que los últimos actos del gobierno acusan un retroceso lamentable; y desde luego se advierte que han hecho daño al prestigio de la situación.

—Esta mañana ha llegado á Madrid el ministro de Gracia y justicia señor marqués de Vadillo, acompañado de su secretario particular Sr. Moreno.

En la estación le esperaban el señor marqués de Lema, los jefes de sección del ministerio y varios amigos particulares.

El marqués del Vadillo viene muy agradecido de las atenciones y cariñosa despedida de que ha sido objeto en Pamplona.

—El gobierno ha teleografiado á nuestro consil en Shanghai, preguntándole lo que haya oficialmente de cierto en las noticias que circulan acerca de la suerte de los representantes extranjeros en Pekín.

Asgurábase que en el caso de que por desgracia tuvieran confirmación las noticias de los sangrientos sucesos y horribles asesinatos cometidos en las legaciones extranjeras, España enviará un barco y algunos refuerzos de desembarco á China, para ayudar la acción de las potencias.

—El jefe de la sección política del ministerio de la Gobernación será nombrado delegado especial del gobierno para girar la visita de inspección al Ayuntamiento de Barcelona.

—El Sr. Silvela á preguntas de los periodistas, ha dicho hoy que D. Alejandro Pidal, en la última visita que le hizo, se expresó con la más exquisita corrección, aunque hizo indicaciones de dejar el cargo que venía desempeñando por motivos de cansancio; pues en lo demás podía el gobierno contar con sus servicios.

—En la visita que el sábado hará el señor Silvela á S. M. quedará resuelto si los reyes

han de realizar la anunciada expedición marítima.

Se cree que al fin se acordará que en la segunda quincena de Agosto vayan los reyes á Bilbao, Santander, Gijón, y desde este punto á Covadonga, donde permanecerán sólo breves horas.

En su viaje á San Sebastián acompañarán al presidente del Consejo, el subsecretario, Sr. Ugarte, y el secretario, señor conde de Sepúlveda.

El Sr. Silvela regresará á Madrid el lunes.

—Procedentes de París y San Sebastián, han llegado á las dos de la tarde los señores Comyn y Laiglesia, comisionados por nuestro gobierno para gestionar con los tenedores extranjeros el arreglo de la Deuda exterior.

También ha llegado hoy el marqués de Portago, que ha tomado posesión de su cargo de director de Comunicaciones en las primeras horas de la tarde.

Procedente de Cartagena llegará esta noche á Madrid el almirante Cámara.

—Presumen algunos periódicos que los organismos de la Unión Nacional reiterarán su adhesión al Sr. Paraiso, y que es muy probable que éste vuelva á la vida activa tan pronto como desaparezcan los motivos en que fundó su renuncia.

—El Sr. marqués de Portago visitó esta mañana al presidente del Consejo, y según se ha dicho, esta misma tarde ó mañana tomará posesión de la dirección general de Correos y Telégrafos.

Desde San Sebastián telegrafian á la una de la tarde que el Sr. Dato ha puesto á la firma de la Reina los siguientes decretos.

Autorizando al establecimiento central de ingenieros para la adquisición sin las formalidades de subasta del material y para el transporte desde el muelle de Santoña á Gijón de 727 ca. as con armamento Mausser.

Concediendo el hábito de Calatrava á don Luis Ibáñez.

Jubilando al cónsul Sr. Urriarte.

Trasladando al Sr. Merié al consulado de Londres, al Sr. Baldasano al de Génova, al señor Brissola á Montreal, al Sr. Torrojo á la Habana; declarando cesante al Sr. Sagrario por haber terminado su misión; destinando al Sr. Ramunit á Roma, al Sr. Ramirez Tudela á Oporto, al Sr. Perignat á Liverpool, al señor Contreras á Glasgow, al Sr. Navarro en comisión á Tánger, al Sr. Salas á Jerusalén, al Sr. Maratilla á Casa Blanca, al Sr. Cubas á Olesca y al Sr. Gonzalez Castillo á Saffii.

La combinación consular firmada termina con la jubilación de los Sres. Avendaño y Rancés.

—Conversando el Sr. ministro de la Gobernación con los periodistas después de regresar de Miramar, ha dicho refiriéndose á la dimisión del Sr. Paraiso, que el fracaso de la Unión nacional estaba previsto desde el momento en que pretendió erigirse en partido político, renegando de los partidos y de la política, pero incurriendo en todos sus vicios y defectos y copiando sus procedimientos.

«Se vió claro—agregó el Sr. Dato—cuando en las elecciones municipales se ofreció á la Unión Nacional que designara candidatos y rehusó pretextando que no querían ser políticos, pero la verdad es que rehusaron porque eran pocos los puestos y muchos los aspirantes.

«Un partido ó un grupo que tiene como doctrina el no pago de los tributos no puede aspirar á gobernar en ningún país medianamente serio.

La Unión Nacional carecía de personalidades importantes—terminó diciendo el señor Dato—y además no es posible que haya partidos de comerciantes, de abogados, de boticarios, etc., etc.

La Unión Nacional no ha tenido siquiera el heroísmo del sacrificio.

EN CHINA

Se han recibido ya despachos expedidos desde Tien-Tsin, que contienen detalles del ataque dirigido por las fuerzas aliadas contra la ciudad indígena.

El consejo de Guerra, celebrado por los jefes de las tropas internacionales, se había resuelto que todos los combatientes aliados, exceptuando los necesarios para guardar las concesiones, emprenderían simultáneamente el asalto de la ciudad indígena y el de las baterías de cañones de gran calibre que los chinos tenían emplazados sobre el flanco izquierdo de las fuerzas internacionales.

Esta mañana al amanecer—dice un despacho—rompieron 42 cañones de los aliados el fuego sobre la ciudad vieja, causando inmensos destrozos y muchos incendios.

Apagaron los fuegos de casi todos los cañones de la ciudad, al mismo tiempo que 1.500 soldados rusos, apoyados por un pequeño destacamento francés y otro alemán, daban el asalto a una batería de ocho cañones montados por el enemigo sobre un terraplén del camino de hierro, al Este de la ciudad, y se apoderaban de un reducto armado de cinco piezas y cuyo polvorín volaron los franceses al poco tiempo.

El resto de las fuerzas francesas y todas las tropas disponibles ejecutaron a su vez una salida y atacaron al arsenal del Oeste, que los chinos habían logrado ocupar nuevamente, y se apoderaron de él después de tres horas de reñido combate, el más rudo que los aliados han tenido que sostener hasta ahora.

Las baterías francesa, inglesa y japonesa y las ametralladoras británicas sostenían entre tanto un nutrido cañoneo, al cual contestaban los chinos con vigoroso fuego de fusil.

Una vez evacuado el arsenal por los chinos los franceses, los americanos, los japoneses y los tiradores de Gales avanzaron hacia la ciudad.

Los ingleses formaban la reserva.

Todas las fuerzas aliadas debían realizar después un movimiento combinado y tomar por asalto la plaza.

La infantería japonesa, con una batería montada, avanzó hasta el pie del muro de la ciudad indígena, siendo sostenida por la infantería francesa y por la infantería americana, que fueron reforzadas más tarde por las reservas inglesas.

Habiéndose persuadido los aliados de que era imposible penetrar hoy en la ciudad vieja, han acampado en estos momentos en las afueras.

Las pérdidas de los aliados han sido considerables, sobre todo las de los franceses, japoneses y norteamericanos.

El cañoneo de hoy ha causado varias explosiones en la ciudad indígena.

Los chinos agotaron su pólvora sin humo y disparan ahora con pólvora negra.

Según informes de buen origen, gran número de boxers y una columna de tropas regulares chinas, se apoderaron de un convoy de municiones ruso cerca de Aigoun, junto a la frontera de la provincia de Anui.

Casi todas las fuerzas rusas que escoltaban el convoy fueron muertas por los rebeldes chinos.

El ministro de la Guerra, general André, tiene en estudio la formación de una división del ejército terrestre con destino a la guerra de China.

Anuncian desde Berlín que en los círculos oficiales de aquella capital se considera como imposible que las potencias acepten el nombramiento del general Wólsey para generalísimo de las tropas aliadas que han de combatir en China.

Telegramas de Shanghai recibidos por el «Daily Mail» dicen que el emperador Guillermo, contestando a la demanda de socorros que le dirigieron los comerciantes alemanes residentes en Shanghai, ha telegrafado al cónsul alemán ordenándole que participe a todos las comerciantes alemanes del valle de Yang-Tse que para ampararlos y protegerlos ha enviado ya una escuadra compuesta de

nueve barcos de guerra, los cuales están navegando en dirección de China.

Al mismo periódico le comunican que el embajador de Inglaterra en Pekín Sir Robert recibió la oferta de facilitarle la fuga, oferta que Sir Robert rechazó, diciendo que no abandonaría a los demás extranjeros cuya suerte quería seguir.

Con fecha de ayer dicen desde Shanghai al «Daily Express» que los edictos del príncipe Tuan han llegado ya a las provincias del Centro y a las del Sur.

En esos edictos se fija como fecha para el alzamiento general contra los extranjeros el día en que éstos desembarquen tropas en Shanghai.

También ordena el príncipe Tuan que los extranjeros residentes en Shanghai sean asesinados, y que antes que se apoderen de la ciudad que los boxers y todos los chinos entren a saco en ésta y la destruyan.

Un telegrama de Washington publicado por el «Daily News» participa que el gobierno de los Estados Unidos piensa enviar 15000 hombres a China.

—Telegrafía de Shanghai a «The Mail» con fecha de ayer que 40 extranjeros y un centenar de cristianos indígenas fueron pasados a cuchillo el día 9 del corriente en la capital de Chang-si.

—Segun telegramas de Washintón recibidos allí del ministro de China en Londres, confirman que las legaciones extranjeras en Pekin se hallaban todavía en pie el 9 del actual.

El tao-tai de Shanghai Chang al decir de un despacho de Mr. Contier, representante de Bélgica en China, afirma también que las legaciones no habían sido destruidas el 9 de Julio.

Así lo comunican desde Bruselas.

CAVOUR

Chismografía

Ami querido y paisano Segundo Gila, Doctor, literato y director del Balneario segoviano.

Esto es casi insufrible, amigo Gila: tenemos un calor extraordinario y siento la nostalgia de la pila donde refresco el cuerpo en tu balneario. Pensaba hace unos meses—¡qué locura!—marcharme este verano al Sardinero en busca de mejor temperatura pero, chico, el dinero me niega los encantos de su brillo y no llega jamás a mi bolsillo. Quería ver las olas enespadas; mecerme en ellas aunque son traidoras y sólo en las revistas ilustradas las puedo contemplar a todas horas, porque con los calores estivales que agotan mis escasas energías, hasta los Boletines oficiales traen escenas del mar en estos días! Quería en Santander vivir dichoso y como yo cultivo el género festivo, y por falta de sal resulta soso, libre de este calor que ahora me abruma en el salado mar, fiero y tirano, quise encontrar la sal para mi pluma, trayéndola en la piel este verano. No puedo realizar mis ilusiones y por eso a ti acudo, amigo Gila, para que escuches mis lamentaciones y prepares la pila, donde poder flotar a mi manera... ¡como flotó la escuadra de Cervera! Prescindirás este año del sulfuro, porque los españoles desdichados desde hace algunos meses te aseguro que estamos ya bastante sulfurados; mas no quites la sal porque te advierto que al no marcharme cual te dije a un puerto con esos baños del apuro salgo, puesto que a falta de algas tienen algo. La ducha que no falte porque, escucha: se que una ducha fortalece mucho y para ser en esta vida ducho no está de más tomar alguna ducha. Cónstete amigo Gila, que te quiero y que aunque no me marche al Sardinero, como jamás al baño me has cobrado espero disfrutar horas hermosas con esas aguas que me das gratuitas, pues siempre se dirá que me he bañado, si no en agua de rosas, por lo menos en agua de rositas. ¡Anda, anda, que le entren moscas al Sr. Allen-desalazar!

Al dar cuenta de sus proyectos y planes como ministro de Hacienda, ha manifestado que perseguirá con empeño la nivelación de los presupuestos nacionales.

Como ven ustedes, el sucesor del Sr. Villaverde, no puede ser más modesto en sus pretensiones.

Sólo que no es este el tiempo más a propósito para perseguir nada.

Porque si corre ligero tras de la nivelación, se expone ese caballero a coger un sofocón. En pos de ella marchará y aunque un noble fin revela él, sí, la perseguirá, pero alcanzará... ¡a su abuela.

Los falsificadores de antigüedades, han perfeccionado su arte hasta el punto de fabricar momias egipcias artificiales que, por la perfección con que están hechas, dan el timo al más avisado.

A esos falsificadores les dan quince y raya los políticos españoles que se han sucedido en España desde Chindasvinto hasta Silvela.

Unos de diversos modos hacen momias sorprendentes y otros momios... ¡para todos los amigos y parientes!

La política se ha echado en remojo. Los periódicos, a falta de noticias físicas, traen listas interminables con los nombres de los distinguidos personajes que se marehan a respirar el aire oxigenado de las playas, y a remojar el cutis en los balnearios.

Y la nación continúa bañándose impertérrita desde hace mucho tiempo. ¡Como que el Sr. Villaverde, que también se ha ido a tomar vientos, la dejó con el agua al cuello!

Dice un periódico, que los laberintos más célebres han sido el de Egipto, que tenía tres mil aposentos y doce palacios dentro de un sólo recinto de murallas; el de Creta y el de la isla de Semnos.

Hay muchos más laberintos estimado compañero. Yo recuerdo el de La Granja, que es uno de los primeros, y el enorme laberinto donde está siempre el Gobierno.

Una Circular

Con lamentable frecuencia se producen quejas a mi autoridad denunciando abusos en los servicios de correos, originados por instrucciones de los Ayuntamientos en las funciones propias de aquel organismo, que dan lugar a perturbaciones de índoles diversas.

A evitar todo género de corruptelas y con el fin de procurar que servicio tan importante se desenvuelva de una manera ordenada y tranquila; he resuelto excitar el celo de todos los señores alcaldes para que en aquellos puntos en donde los buzones estén instalados en las Casas Consistoriales, procuren que sin pérdida de momento sean trasladados al domicilio de los respectivos carteros, pues a estos funcionarios incumbe reglamentariamente su custodia, debiendo obrar en su poder las llaves de los mismos.

Dan lugar también a frecuentes reclamaciones las deficiencias y abusos que se observan en la manera de practicarse el servicio por los peatones municipales, y no es ciertamente muy plausible la conducta de algunos alcaldes que por negligencia u otras causas, consienten que estas clases de nombramientos radiquen en personas que lejos de inspirarse en el cumplimiento de sus deberes acarrean con sus apatías y abandonos, perjuicio de magnitud que forzadamente han de lesionar respetables intereses.

He de recomendar por lo tanto a las Autoridades locales, para que lo hagan saber a las Corporaciones de su presidencia, la mayor escrupulosidad en la designación de personas para aquellos cargos, y al propio tiempo la más exquisita vigilancia sobre los citados funcionarios, desistiendo sin contemplaciones de ningún género a los que tengan lenidad en el cumplimiento de sus deberes.

Espero confiadamente que ha de normalizarse un servicio que requiere para su perfecto desenvolvimiento la mayor solicitud y laboriosidad, bien entendido que en otro caso estoy dispuesto a proceder con la mayor energía, exigiendo las más estrechas responsabilidades.

Todos los señores alcaldes manifestarán con urgencia a este Gobierno quedar enterados de esta circular.

Segovia, 16 de Julio de 1900.—El Gobernador, Víctor Ebro.

Es de aplaudir el sentido en que se inspira la anterior circular del gobernador civil de la Provincia, y estamos seguros de que el señor Ebro, tan celoso siempre de cuanto afec-

ta a los servicios públicos, castigará con mano fuerte cualquiera falta que se observe en el importante ramo de correos.

Por nuestra parte, hemos de recomendar a los lectores del DIARIO DE AVISOS, nos hagan saber los abusos que se cometan relacionados con este servicio, para ponerlos nosotros en conocimiento de quien corresponda.

NOTICIAS

Se nos dice que son tantos los vehículos de distinta clase, que de noche transitan sin luz por la carretera de San Ildefonso, que en algunos sitios es peligroso el tránsito.

¡Llamamos la atención de quien corresponda, a fin de que sea remedada esta falta, provista en los Reglamentos.

Ha sido destinado al Regimiento de Sitio, el primer teniente de Artillería, D. Pedro Miranda Alvarez.

Desde anteayer han marchado en uso de licencia muchos alumnos y varios de los primeros tenientes, recién salidos de la Academia, los cuales esperan las órdenes para ocupar su nuevo destino.

La recaudación obtenida en la Delegación de Hacienda de esta provincia durante la primera quincena del actual mes, asciende a la suma de 47.943 pesetas 2 céntimos.

MAGNESIA EFERVESCENTE ESPINAR, véase anuncio en cuarta plana.

Ecos de Sociedad

Los Señores de Ordovás obsequiaron el lunes con una hermosa fiesta a sus numerosos amigos con motivo de celebrar sus días, su bella hija Carmen.

Allí estaban las señoras y señoritas de Azuela, Belmonte, Montuno, Cossio, Cebrián, García Losada, Guiloche (hijo), Roldán; Domenchina, López Younger, Soler, Bordoy, Calderón, Orduña, Hernández Herrera, Perogordo y otras que sentimos no recordar.

El sexo fuerte tenía también brillante representación.

Se rindió culto a la buena música. La señora de López Younger y las señoritas de Calderón y García Losada, interpretaron al piano con mucha maestría trozos de los mejores autores.

La señorita Julia Cossio cantó con esquisito gusto, varios trozos de música de una popular zarzuela, acompañándola al piano su hermana María.

Abundando la gente joven, no hay para que decir que se dedicó una parte de la fiesta a los placeres del baile.

Los señores de Ordovás, tuvieron para todos atenciones y deferencias que tan proberviales son en aquella casa, obsequiando a la concurrencia con pastas, dulces y licores.

La fiesta tuvo los mayores encantos y los invitados salieron altamente satisfechos de la amabilidad de los señores de Ordovás.

Cigüeña muerta

Hace días que sobre la torre de la Iglesia del Salvador, está muerta una cigüeña, a cuyo cadáver hace guardia uno de los cigüeños del mismo nido, defendiendo heroicamente de las demás aves el cadáver de la cigüeña muerta.

Según los vecinos, es cosa digna de observarse la tristeza de sus hijuelos, y los graznidos que estes dan cuando ven acercarse a la torre a las aves de rapiña.

Las diarreas en niños y adultos se curan con el Elixir estomacal de Saiz de Carlos.

Orden de la Plaza.

Presidente de la Junta de subsistencias: señor Comandante del Regimiento de Sitio, D. Francisco Ortega.

Provisiones: Primer Oficial de la Zona.

Visita de hospital y vigilancia: los Cuerpos de la guarnición.

El General, gobernador militar, Cabello.

Muchas personas nos ruegan intereseamos al señor Alcalde para que la música toque en el paseo de nueve a once, como lo ha venido haciendo en años anteriores.

Esperamos que el Sr. Ramírez atenderá estos deseos, que son los de todo el vecindario, y que creemos muy justificados.

Anoche llegó procedente de la Corte con objeto de pasar en esta población la temporada de verano, el coronel retirado de Estado Mayor, D. Joaquín Moya, acompañado de sus bellas hijas Julia y Josefina, y de la no menos linda señorita María Herraiz.

Los automóviles.

Han llegado a Valladolid ocho coches de este nuevo sistema, destinados a diferentes líneas; entre ellas la de Segovia a San Ildefonso.

Dos de estos carruajes son grandes y seis pequeños.

Los grandes son magníficos, y tienen departamento general y berlina de primera; entre uno y otra hacen veinte asientos.

Todos los coches son elegantísimos, cuentan con comodidades hasta el exceso, llevando delante la máquina motora con un gran farol reflector; al alcance del maquinista se halla una potente bocina que anuncia la proximidad del carruaje, además del silbato de la máquina.

Uno de los coches mayores, que ha de hacer el recorrido entre Segovia y San Ildefonso, lleva en la berlina el escudo de España pintado sobre fondo encarnado.

Los coches han dado el mejor resultado en las pruebas y el movimiento de ellos es suavísimo, como no podía esperarse dado el pésimo estado de nuestras carreteras.

Las máquinas, que son una maravilla de la mecánica, funcionan con admirable precisión.

No han de pasar muchos días sin que se establezca a San Ildefonso este medio de locomoción.

Esta noche se inaugurará la temporada en el teatro de San Ildefonso, poniéndose en escena la comedia, arreglo del francés, «A casa de mi papá» desempeñada por las señoras Alvará y Marín, señoritas Nestosa, Abad, Molina y Medina y los señores García, Ortega, Fornoza, Treviño, del Valle, Ramos y Paniagua.

El abono en aquel Real Sitio ha dado los más grandes resultados, estando tomada la mayor parte de las localidades.

Hoy, de siete a nueve, interpretará la banda de música de la Academia de Artillería, en el paseo del Salón el siguiente programa:

PRIMERA PARTE

Les hirondelles de Niennes, Paso doble.—Scholze.

Niña Pancha, Polka.—Romea y Valverde.

Gueteria Zortzico.—Gorriti.

Mearboroug Fantaisie pour Flúte.—Gentil.

SEGUNDA PARTE

La housarde Valse militaire.—Ganne.

Le joyeux moulin du Parc Fantasie.—Sellenick.

Gavotta original.—Lévron.

Gigantes y Cabezudos, Jota.—Caballero.

Una estudiantina.

Ayer tuvimos el gusto de recibir la agradable visita de una comisión de la estudiantina clásica española, agrupación artística importante que tiene el propósito de ir a la Exposición Universal de París ostentando el traje clásico del estudiante español y con el principal objeto de estrechar y afianzar los lazos de protección, cariño y compañerismo con los estudiantes franceses y los demás que concurran a aquel gran certamen.

Constituyen la comisión que nos ha visitado, los Sres. Díaz Pérez, Calatayud y Certe, quienes se ocupan en organizar un concierto para el día en que la estudiantina llegue a esta capital, que será muy en breve.

También darán probablemente, otro concierto en la Granja y seguramente los distinguidos jóvenes que constituyen esa agrupación llevará un buen recuerdo de su paso por esta Capital.

El Abad de la Colegiata de San Ildefonso que ha acompañado al Ilmo. señor Obispo en la Visita Pastoral, ha regresado al punto de su residencia.

Tribunales.

Por sentencia de ayer, firmada por el Tribunal de derecho de esta Audiencia, ha sido absuelta libremente y declaradas de oficio las costas del proceso, Caridad López, soltera domiciliada en Nava de la Asunción a quien se imputaba el delito de hurto.

—Por el mismo Tribunal ha sido condenado, Cipriano Vela Capa, vecino de Navas de Oro, y autor de dos delitos calificados de hurto, a la pena de un año y un día de presidio por cada uno de los delitos y a que abone las costas procesales originadas.

Gimnastas

Ha sido concedido permiso para que se celebre el día 25 del actual en esta Plaza de Toros, una función cómica-acrobática, el cual ha sido solicitado por Pablo Marugán, natural del vecino pueblo de Madrona.

El espectáculo terminará con la corrida de tres vacas bravas emboladas.

Robos en la provincia

Ha sido detenido como presunto autor de un robo de caballerías, en Juarros de Voltoya, Esteban Martín, y el vecino del mismo Julián Etrebas, los cuales han sido puestos a disposición del Juzgado.

—A las seis de la tarde de ayer se presentó a la Guardia civil del puesto de Sotosalvos, el vecino de la Salceda, Manuel Pausa, manifestando que a una vecina de dicho pueblo, la habían robado alguna cantidad en metálico y efectos corres-

pondientes a la casa. Puesta la Guardia civil sobre la pista de los ladrones, que resultaron ser dos jóvenes, naturales de Riachuelo, llamados Sotero San José y otro, de oficio pastor y cuyo nombre se ignora, no siendo habidos, ignorándose hasta la fecha su paradero.

**Al cerrar la edición
Últimas noticias.**

Desde San Sebastián.

Recepción popular.—El calor.

Según noticias oficiales, esta tarde, a las tres, se ha verificado la recepción popular en el Ayuntamiento de San Sebastián, asistiendo la real familia, los altos funcionarios de Palacio, el ministro de la Gobernación y muchas personas de la localidad y de la colonia veraniega.

Los Reyes fueron objeto de manifestaciones de simpatía por los allí reunidos.

La reina y las infantas vestían con su proverbial elegancia preciosos trajes blancos. S. M. el Rey lucía el uniforme de cadete de infantería con las insignias del Toisón de Oro al cuello.

En la plaza de la Constitución, donde está el Ayuntamiento, hizo los honores a las reales personas una compañía del regimiento de Sicilia con bandera y música.

También estaba la banda municipal, que tocó durante la recepción escogidas piezas de su repertorio.

La reina conversó con las damas de su servidumbre y después pasó al salón llamado del consulado, donde se sirvió un refresco.

Al salir fueron obsequiadas la reina y las infantas con ramos de flores.

—A consecuencia del calor sofocante que se siente hoy (34.º a la sombra), la reina y sus hijos no han salido de Palacio por la mañana. Han estado examinando los locales donde se hallan instaladas las caballerizas.

La infanta Eulalia subió a las doce a Miramar y se quedó allí para almorzar con la real familia.

MADRID.

Consejo de ministros.

China y el gobierno.

Poco después de las cinco se han reunido los ministros en Consejo bajo la presidencia del señor Silvela.

Sigue el Gobierno ignorando el fundamento que pueda tener la noticia de hallarse a salvo en Pekín los representantes Europeos.

El ministro de Estado dice que mas probabilidades hay de que desgraciadamente sean ciertas las noticias de los días anteriores que la de hoy.

También el ministro de la Guerra opina que en caso de confirmarse los asesinatos de europeos, España debe coadyuvar a la acción de las potencias.

De enviarse fuerzas de desembarco, se enviarían soldados de infantería de Marina.

El Ministro de Gracia y Justicia y el Jurado

Cuando llegó a la Presidencia el ministro de Gracia y Justicia, fué interrogado por los periodistas respecto a la circular del fiscal del Tribunal Supremo que trata del Jurado.

El ministro habló a los periodistas de lo satisfecho que venía de su expedición a Pamplona y respecto a las manifestaciones hechas por el fiscal de la Audiencia de Madrid sobre el jurado, dijo que son de la exclusiva responsabilidad de este funcionario, y que él, como ministro, no se ha ocupado hasta ahora de dicha institución aunque reconocía que, sin embargo de ser buena era susceptible de mejora.

Propósitos del de Instrucción pública.

Pago a los maestros por el Estado.—Guerra y Agricultura.—Las traíñas.

El señor ministro de Instrucción pública manifestó que irá enviando a San Sebastián todos los decretos anunciados sobre enseñanza, y que piensa mejorar la sección de bellas artes de su departamento, aunque no creando la dirección ni otro centro burocrático, y mucho menos suprimiendo la subsecretaría, que juzga necesaria.

En cuanto al pago de los maestros de escuela, dijo que ayer quedaron convenidas las bases del decreto en una conferencia que celebró con el señor ministro de Hacienda.

Las bases son que se hagan cargo las tesorarías provinciales de Hacienda de los fondos que ingresen los Municipios para esta atención y que los maestros cobren directamente de las Tesorerías.

El señor presidente del Consejo será el que rubricará este decreto, puesto que afecta a dos ministerios.

—El Sr. Allendesalazar dará cuenta de su conferencia con los Sres. Laiglesia y Paraiso y de varios expedientes.

También los lleva relativos al material, el señor ministro de la Guerra.

El de Agricultura hablará en Consejo de alguna reforma que se propone hacer en las Juntas consultivas de ingenieros.

Y el Sr. Silvela, como ministro de Marina, de la cuestión de las traíñas.

—A la hora de cerrar esta carta, ocho y media, continúa reunido el Consejo.

Los boxers en China.—La prensa inglesa.

Dicen desde Shanghai que 100.000 boxers acampan cerca de dicha población para evitar desembarcos.

Varios periódicos londinenses coinciden en apreciar que Inglaterra, al proceder de acuerdo

con las potencias para una acción eficaz en China, debe preocuparse ante todo de paucurar que sean protegidos los intereses de los súbditos británicos en la región del Yang-Tse.

Expedición italiana.

Telegrafían de Nápoles que mañana saldrán de allí los 1.900 soldados con 70 oficiales, 200 caballos y 30 carros, que envía a China el gobierno italiano.

Va al frente de las tropas el coronel Garioni.

Los boers victoriosos.

Con referencia a noticias de Lorenzo Marques recibidas por la prensa inglesa, se sabe que los boers han publicado un Boletín dando cuenta de una victoria que han alcanzado sobre los ingleses el día 11 del corriente en Senekalneck.

Dicho documento añade que las fuerzas británicas tuvieron pérdidas considerables, cayendo prisioneros unos 200 hombres.

CAVOUR

Cotización de la Bolsa

4 por 100 interior contado, 72'35.—Idem fin de mes, 72'45.—Idem próximo, 00'00.—Exterior contado, 79'00.—Idem fin de mes, 00,00.—Idem próximo, 00,00.

—Amortizable, 92'00.—Billetes de Cuba 6 por 100 (viejos), 85'80.—Idem al 5 por 100 (nuevos), 71'75.—Banco de España, 503,50.—Tabacos, 405'00.—Obligaciones de Aduanas, 000'00.—Obligaciones de Filipinas, 91'60.—Sociedad Eléctrica de Chamberí, 000,00.—Francos, 27'55.—Libras, 32'00.

Boletín religioso.

Santos para hoy.

Santos Simaco, Papa y confesor; Vicente de Paul, confesor y fundador; Arsenio, confesor, y Santos Justa, Rufina y Aurea, vírgenes y mártires.

Cultos

La Misa y Oficio divino son de Santos Justa y Rufina, con rito doble y color encarnado.

En las Religiosas Descalzas a las siete de la tarde, sigue la Novena a Nuestra Señora del Carmen, que anualmente consagra dicha Comunidad.

En la Capilla del Carmen a las siete de la tarde, sigue también dicha Novena.

En los Doctrinos, durante esta semana estará de manifiesto S. D. M. de siete a ocho de la tarde, rezándose durante la hora el ejercicio acostumbrado.

Mercados

Segovia 18

Se han vendido en depósito 300 fanegas de trigo a 42 reales.

Cebada a 25 pero sin operaciones.

(POR CORRE)
Palencia 17.
Trigo de 33 a 40 rs. las 92 libras.
Centeno a 30 rs. las 90 libras.
Cebada de 18 a 19 rs. fanega.
Avena a 16.

Avila 17.

Rigen como corrientes para las compras al detall en los almacenes del Puente, los siguientes precios:

Trigo de 41'50 a 42'50 rs. fanega.
Centeno de 33'50 a 34.
Cebada, precio de venta, de 35 a 36.
Algarrobas, precio nominal, de 34 a 35.
Harina 1.ª extra, sistema cilindro, a 18'50 reales arroba.

Idem de 1.ª S de piedra, a 16.
Idem de 1.ª P. a 15'50.
Idem de 2.ª P. a 13.
Salvados de todas clases de 7'50 a 8 rs. arroba.

Valladolid 17.

Hoy han entrado en los Almacenes Generales de Castilla, 120 fanegas de trigo, que se pagaron de 41 a 41'50 reales a 94 libras (23'70 a 23'90 pesetas los 100 kilos ó 18'71 a 18'93 pesetas hectolitro). En los del Canal entraron 200 fanegas de trigo, que se cotizaron a 41 reales las 94 libras (23'70 pesetas los 100 kilos ó 18'71 pesetas hectolitro).

Los precios a que hemos cotizado hoy en el mercado del Campillo han sido los siguientes:

Triguillo, a 33 reales fanega; cebada vieja, a 26; idem nueva, de 24 a 25; garbanzos, de 90 a 105; habas, a 35; avena, a 22; algarrobas, a 29; yeros a 34.

Patatas a 1'50 pesetas arroba.
Harina extra, primera, a 17 reales la arroba, con sacco y sobre vagón en esta Estación, idem de primera, a 16; idem de todo pan, a 15; idem de segunda, a 14; idem de tercera, a 13; terciolla, a 9'50.

Harina de cuarta a 16 reales fanega, sin sacco; comidilla, a 12; salvados, a 9; abijas, a 24; triguillo, a 18.

Salamanca 17

Trigo a 41 reales fanega.
Cebada a 35.
Centeno a 32.
Lentejas a 44.
Muelas a 44.
Guisantes a 40.
Algarrobas a 30.
Garbanzos de 80 a 160 rs., según clase y tamaño.

Harinas fuera de la ciudad ó sea sin pago de derechos de consumo: de 1.ª 15 reales.

De todo pan a 14'50.
De 2.ª a 14.
De 3.ª a 12.
De 4.ª a 10.
De 5.ª a 8'25.
Menudillo a 7'50.
Salvado a 7.

El Corresponsal

Barcelona 14

Precios corrientes en el mercado de hoy. Ofertas vendedoras.

Trigo candeal de Arévalo y Medina, a 42 reales las 94 libras, sobre vagón en estación de procedencias; idem de Segovia, a 42; idem de Vallalid, Peñafiel, Rioseco y Salamanca a 41'50; idem de Nava del Rey a 42; idem de Sigüenza, a 41; idem de línea de Ariza, a 41'50; idem barbilla, de Sala manca a 40; idem rojo línea de Ariza, a 40'50; idem hembrilla línea de Ariza, a 41'50.

Centeno de Castilla, Extremadura, la Mancha y línea de Ariza a 32 reales las 90 libras.

Avena negra de Extremadura a 14 pesetas los 55 kilos, sobre vagón de procedencia.

Habas de Andalucía, a 24'25 pesetas los 55 kilos, a bordo en Barcelona; idem de Extremadura, a 20 sobre vagón de procedencia.

Habones de Andalucía, a 23'50 pesetas los 55 kilos, a bordo en Barcelona.

Operaciones conocidas en el día 13: diez vagones de trigo procedentes de Segovia a 24 reales fanega, cuatro idem de Segovia, a 41'25; uno idem de Peñafiel, a 41'50 seis idem de Salamanca, a 41'25; tres idem de Sigüenza, a 41, y dos hembrilla superior, línea de Ariza, a 41'50.

Operaciones conocidas en el día de 14: tres vagones de centeno procedentes de Peñafiel a 32 reales fanega; tres idem de trigo procedentes de Peñafiel, a 41'50; dos idem superior de Medina, a 42'50; ocho idem de Arévalo, a 42'50; siete idem de Medina, a 42'25; cuatro idem superior de Salamanca, a 42, y cuatro idem de Peñaranda a 42.

Tendencia del mercado: precios sostenidos; compradores en expectativa.

Llegadas por ferrocarril en los días 13 y 14; 116 vagones de trigo y 2 de centeno.

Llegadas por mar: 20 toneladas de avena y 30 de habas.

Sacos yute nuevos, peso 550 gramos, para cabida de 104 kilos de harina, a 2'75 reales uno; idem de peso 600 gramos, 2'95, franco de portes.

Hotel y Restaurant

DEL COMERCIO

Reoyo, 28.

MENÚ DEL DÍA DE HOY

ALMUERZO

Huevos a la hortelana.
Pescado.
Chuletas de ternera con patatas.
Postres variados.

COMIDA

Puré cangrejos.
Frito variado.
Solomillo a la financier.
Jamón en dulce.
Postres variados.
Helado de flor de limón.

PRECIO DEL CUBIERTO

Almuerzo, 2,50 pesetas; comida, 3,00 id.

Se sirven abonos desde 100 pesetas al mes así como también hay servicios a precios convencionales, para banquetes y bodas.

Gran surtido en vinos de todas clases, y de las mejores marcas.

Enseñanza

completa de la carrera de Perito Mercantil, con arreglo a los Programas oficiales, y en particular de las asignaturas de Cálculos Mercantiles y Contabilidad por partida doble, por D. Antonio Lambás, profesor mercantil.

Buitrago, 11; principal.

Se vende

un coche Victoria, con arreo a la limonera, usado.

Un juego de guarniciones a la inglesa, usado. Varios arreos de guarniciones a la calesera, usados.

Todo en 400 pesetas, último precio. Darán razón en la administración de este periódico.

PESCADERIA

CIRILO DE SANTOS

Malcocinado 11.—SEGOVIA
Y
Valenciana 4.—SAN ILDEFONSO

El dueño de este acreditado establecimiento de Segovia, ha establecido una Sucursal en la Granja, donde el público hallará los mejores y más ricos pescados de Santander y otros puntos.

Se reciben encargos que son inmediatamente servidos.

Imprenta del DIARIO DE AVISOS

Plaza de Guevara núm. 2.

ANUNCIOS

Flato ardiente. dolor de estómago

MAGNESIA EFERVESCENTE ESPINAR GRANULADA

Este preparado tan conocido y apreciado del público, compite con ventaja con su similar extranjero pues é más de producir mejores resultados en la curación de las afecciones del estómago, como Acedias, Fatiga al digerir los alimentos, Vómitos, Dolor de estómago y otras muchas, es mucho más económico de precio. Pídase en todas partes con el nombre de «Magnesia Espinar» y se convencerán de su bondad.
Laboratorio Farmacéutico G. ESPINAR, Sevilla.



POLLERÍA Y HUEVERÍA

Juan Moro Pérez

Calle de Reoyo, 5 y 7

Sucursal en el Asoguelo, bajo de los Soporales

Esta casa, la más renombrada de Segovia, tiene siempre y á todas horas gallinas, pichones, pollos de Bayona y del terreno, vendiéndose todo á precios nunca conocidos.

Cuarto delantero, desde 50 céntimos.

Idem traseros, desde 55.

Menudillos desde 25 céntimos en adelante.

Despojos á 40 céntimos.

Huevos frescos á precio de plaza.

Precios sumamente económicos.

Este acreditado establecimiento está abierto todos los días hasta las diez de la noche.

Droguería y Perfumería

Bernardo Vázquez

14, REAL DEL CARMEN, 14

Grandioso surtido en Perfumería fina de todas las marcas más acreditadas, Agua de Colonia y Rom-quina, la mejor y más barata. Surtido completo en Drogas, Productos químicos, colores, barnices, brochas, pinceles, colas, cepillos de todas clases especiales para suelos. Especialidades nacionales y extranjeras.

Única casa en esta plaza para venta de Címaras fotográficas, desde 2 pesetas á 450.

Gran surtido en Placas de todos tamaños, papeles, cubetas, prensas, escurridores, embudos, tarjetas, reveladores, viradores, pel- culas y todo cuanto encierra dicho ramo.

Único Depósito de los papeles Victoria y Sales de Urania.

VENTA

de dos casas situadas en las calles de los Cañuelos, números 8 y 10, y Canon- gía Nueva, 36, ésta tiene jardín.

Darán razón, Juan Bravo, 11, som- brerería.

VENTA

de la casa llamada *Fábrica de la Moneda*, con tres huertas que tiene anejas.

Para detalles, calle de Juan Bravo, número 10, segundo.

Se vende leche

En la Posada de la fruta se vende leche para de vaca á 25 céntimos cuartillo y se sir- ve también á domicilio. En la misma casa hay un buen surtido de vacas suizas y holan- dasas de venta á gusto y condiciones según el comprador desee.

Se vende

una bicicleta inglesa, marca Swift, casi nueva.

En la administración de este periód- ico informarán.

Se vende

una casa en la Plazuela Carrasco, número 12, tiene establecimiento de vinos, para tratar con el dueño, calle de José Zorrilla, núme- ro 95.

Venta de alhajas

En una testamentaria, se venden varios cubiertos de plata, y tres cucharillas para café. También un par de pendientes largos, con diamantes; un par de aretes, una sortija lisa de oro y dos anillos, uno con un dia- mante.

Calle de Juan Bravo, número 34, interior, segundo, darán razón, de once á una de la mañana.

Nodriz

Lactancia de un mes y de buenas condiciones físicas. Desea para casa de los padres.

Razón en Aldealengua de Pedraza, Rufina Valverde.

FOTOGRAFIA

B. MAESO

Buitrago 13

Novedades fotográficas, platinotipia, foto- miniaturas, ampliaciones, fotografías de no- che y á domicilio, instantáneas para niños.

Economía en los precios y perfección en los trabajos.

EL ESTOMAGO ARTIFICIAL

Ó POLVOS DEL DR. KUNTZ

Este Remedio, bajo la forma de polvos, puede titularse maravilloso por lo radical de sus curaciones, y sus componentes están combinados con arreglo á la última palabra de la ciencia. Todos los enfermos se curan, por crónica que sea la dolencia. Nunca falla. Triunfa sies pre, aun en los casos más rebeldes. Enfermos hay que se han curado con una sola caja. Comprando este remedio en la clientela privada de distinguidos médicos, podemos asegurar el éxito cada vez que se tome. No daña, por mucho que se use. No hay **Dispepsia**, **Constipación** ó **Diarrea** que resista al «Estómago Artificial». Cuando han fracasado todos los demás **digestivos** el único remedio positivo que puede devolver la salud es «El Estómago Artificial ó polvos del Dr. Kuntz».

CURA las dispepsias estomacales en sus diferentes formas (atónica-catarral flatulen- ta) y la dilatación de estómago, haciendo des- parecer el peso en el estómago, lle- nura, la hinchazón del vientre, los eructos agrios ó acedias, gases, sed después de las comidas, pesadez de cabeza, vértigos, mareos, ansiedad, somnolencia, opresión, repug- nancia á las comidas, etc., bien proceda de comer alimentos pesados, exceso de alimentación, exceso de vino y alcohólicos, hábito sedentario y vida poco activa, falta de reposo después de comer ó ha- cerlo bajo la influencia de disgustos morales que preocupan el ánimo, ó comer precipitadamente como los empleados, hombres de negocios, etc., y toda persona que trabaje mentalmente después de las comidas.

CURA las dispepsias intestinales, cesando pronto las: **DIARREAS** con ó sin cólicos ó pujos por antiguos que sean; hace desaparecer el olor fétido y restablece la normalidad del intestino, produciendo deposición natural: tal efecto lo realiza El Estómago Artificial, porque destruye los microbios productores de la in- fección intestinal adquirida bien por mala calidad de alimentos y de las aguas de beber, insalu- bridad del terreno, casa ó lugar donde se habita, ó predisposición individual á infectarse, así todo estado diarreico debe ser tratado por El Estómago Artificial, el cual actúa también como **Prevenio**.

CURA la disentería, con flujo de sangre, diarrea catarral con ó sin mucosidades, por cróni- ca que sea, evitando adquirirla á las personas que anualmente la padecen.

CURA la gastritis, gastralgias y c targo crónico del estómago, biliosidad y el estreñi- miento por falta de secreción biliar, suprimiendo la fi rulación ó desarrollo de ga- ses procedente de la fermentación del alimento en el estómago ó intestinos.

Se vende en las principales farmacias y droguerías á ptas. 7'50 la caja; 4 ptas. la media caja, y en la farmacia Gayoso (sucesor de Moreno Miquel), Arenal, 2, Madrid, y Centro de Especialida- des, Rambla de las Flores, 4, Barcelona. Va por correo. Pídanse folletos

LA INFANTIL

Calle del Carmen, 10, Madrid.—Sucursal, Juan Bravo, 33, Segovia.

CASA ESPECIAL EN TRAJES PARA NIÑOS

UNIFORMES PARA COLEGIALES

Excelente surtido en trajes para niños con arreglo á los últimos modelos en los siguien- tes géneros:

Vicuñas, cheviot, alpacas, dril y otros. Pardesús, paletot, gorras de todas clases, sombre- ros de paja, chalinas, cuellos y cinturones de charol y cuero blanco.

Esta casa cuyo primer lema es la formalidad, ha establecido el «Precio fijo» é invariable así que en ella puede comprar un niño, seguro de que no se le engaña.

VENTAS AL CONTADO

MATIAS LÓPEZ

MADRID-ESCORIAL

Especialidad en bombones de chocolate con cremas finísimas caramelos suizos, fondant y dulces varios.

DE VENTA

EN TODAS LAS PRINCIPALES CONFITERÍAS DE MADRID Y PROVINCIAS

Depósito central **MONTERA, 25**

GRAN BAZAR BRUN LA GRANJA

Habiendo sido aumentado considerablemente el surtido de artículos en este Bazar, y aunque es sobrada y ventajosamente conocido del público, no podemos menos de llamar la atención del mismo, pues cualquiera que desee hacer un rega- lo, encontrará cuantos caprichos desee y para toda clase de fortunas.

Se han hecho en él importantes reformas, agrandando sus estensos locales y fijado en los nuevos, nuevas secciones, que serán agradecidas por el público, ya que en tan vastos almacenes se puede pasar agradablemente el rato.

Entre otros muchos artículos que sería prolijo enumerar, cuenta este hermoso Bazar con el mejor surtido de juguetes de todas clases y precios; batería de cocina, cafeteras, cubos, jar- rones, baños, bandejas, navajas, tijeras, cuchillos, perchas, cubiertos, pastas para limpiar el calzado, gamuzas, fresqueras, cestas, butacas de mimbre, perfumería, cepillos, peines, adornos de cabeza, abanicos, paraguas, sombrillas, bastones, artículos de metal para mesa últimos mo- delos, toda clase de objetos de escritorio, necesarios, aparatos para luz, lámparas, bombas, globos, piñas, tulipas; guirnaldas para verbenas, faroles para ídem, Ctagers de pared y de pie, porcelanas.

Especialidad en cristalería de Bohemia con recuerdo de La Granja, bomboneras flor de lis, polveras, joyeros, tocadores, floreros, jarrones, mil objetos artísticos para regalos, pilas, palmatorias, Santos, Vírgenes, negritos, relojes de mesa y de bolsillo, despertadores, sombre- ros de paja, petacas, carteras, porta-monedas, fosforeras, pitilleras con recuerdo, botonadu- ras, gemelos, cadenas, sortijas, dijes de todas clases.

Inmenso surtido en corazones de cristal con recuerdo desde 25 céntimos en adelante, pen- dientes, imperdibles hebillas, sugeta-cinturones, variada y nunca vista colección de vasos y copas con vistas de la Granja y recuerdo, fotografías, figuras de movimiento, automáticos de todas clases, estereoscopos; distribuidores, básculas, cajas de música, fonógrafos y otros mil caprichos y objetos difíciles de enumerar.

Entrada libre

PRECIO FIJO

MAYOR, 20 Y FERRAZ, 12

MADRID

MONTES, FOTÓGRAFO.—VICTORIA, 11.